

**1º ENCUENTRO REGIONAL DE
ESTUDIANTES DE ARQUITECTURA**
"Ciudad, memoria y arquitectura"
12 y 13 de septiembre de 2024

PRIMER CIRCULAR

Los días 12 y 13 de setiembre de 2024 se realizará en Posadas, Argentina el 1er Encuentro Regional de Estudiantes de Arquitectura. El mismo se desarrollará en las sedes de la Universidad Gastón Dachary, Posadas, Misiones, Argentina.

El tema elegido para este encuentro es CIUDAD, MEMORIA Y ARQUITECTURA apelan debatir e intercambiar experiencias de como intervenir con proyectos de arquitectura en la ciudad de manera cuidada y respetuosa con el entorno urbano y con la memoria de la ciudad.

Las ciudades de la región han crecido de manera vertiginosa en los últimos 20 años, desde inicios del siglo XXI. Este crecimiento mantiene la tendencia de expansión de la periferia característica de décadas anteriores, a la que se suma una modalidad de "vuelta al centro" o densificación en áreas centrales típica de un reciente patrón latinoamericano de urbanización (Carrión, 2010). Esta vuelta al centro representa una oportunidad y un desafío al mismo tiempo, la posibilidad de revitalizar los centros urbanos, adaptarlos a las necesidades actuales de la población sin perder la esencia que caracteriza la ciudad.

La arquitectura juega un papel clave en este proceso, al transformar el espacio construido de la ciudad se modifica el paisaje urbano y se incide directamente en la memoria colectiva que se consolidó a lo largo de la historia de una ciudad. Como arquitectos podemos incidir y apelar a la memoria como insumo para nuestros proyectos contribuyendo así a enriquecer la historia y el paisaje urbano.

El encuentro busca promocionar la integración de los estudiantes al medio social universitario, desarrollando en ellos el sentido de la solidaridad, la responsabilidad y la cooperación dentro del ámbito de la Universidad y con otras Facultades de Arquitectura de la región.

El encuentro apunta a difundir la arquitectura regional, de los temas que se discuten y son parte de las materias, las tecnologías y técnicas propias de la región, las obras de arquitectura y sus exponentes locales. Este tipo de eventos que reúne comunidades académicas diversas promueve el intercambio de experiencias entre estudiantes de la

disciplina y establece lazos de intercambio cultural entre los alumnos, profesores y profesionales de la arquitectura de la región, que puedan prosperar en el largo plazo en intercambios académicos, transferencia del conocimiento y tecnología y vínculos profesionales.

El encuentro contará con una serie de actividades que incluyen charlas, mesas debate, workshop, recorridos urbanos por la ciudad y una peña de talentos como cierre del encuentro.

El encuentro se desarrollará en dos sedes, la primera jornada en la sede centro de Posadas, en la que se planifica una apertura institucional al encuentro y bienvenida a los visitantes, una charla central con invitados especialistas en el tema y por la tarde un recorrido urbano desde la sede centro hasta el emplazamiento del terreno a intervenir en el con el ejercicio planteado para el workshop. La segunda jornada se realizará en el Campus Urbano UGD, ubicado en Av. Jauretche y Av. López y Planes, con el desarrollo del workshop y un cierre con una peña de talentos en la que participaran los estudiantes.

1º ENCUENTRO REGIONAL DE ESTUDIANTES DE ARQUITECTURA “Ciudad, memoria y arquitectura”	
JUEVES 12 septiembre (sede centro)	VIERNES 13 septiembre (sede campus)
Acreditaciones / Apertura Bienvenida: Decano y autoridades.	WORKSHOP
MESA REDONDA CONFERENCISTAS EXPOSICION 25 MIN C/U Y PREGUNTAS	
Almuerzo	Almuerzo
RECORRIDO URBANO Reconocimiento del sitio de intervención	WORKSHOP
break	break
RECORRIDOS TURISTICO	PEÑA DE TALENTOS

El encuentro contara con debates y conferencias a cargo de personalidades representativas de la materia en región, como también contamos con la participación de arquitectos y estudiantes de las carreras de arquitectura de Brasil, Paraguay, Chaco y Misiones.

Invitamos a todos los estudiantes y docentes interesados en la arquitectura regional a participar de este encuentro.

La inscripción al encuentro es gratuita, y pueden realizar la inscripción ingresando en el siguiente link: <https://forms.gle/VhD35XTUGAdCFvaZA>